



COMITÉ 1905

LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ LAÏCITÉ

BULLETIN N° 31

OCTOBRE 2015

Inscrivez-vous à la newsletter : rénovation du site >>> comite1905.org

Sommaire :

1-2 : organisations amies - édito
3 : réfugiés – droits des femmes
4 : Observatoire National de la Laïcité
5 : l'école publique – halte aux mensonges – menus des cantines.

Nous remercions toutes celles et tous ceux qui ont participé à la **Fête régionale de la laïcité du 6 juin aux Arcs** :

Nous remercions **Jeanne FAVRET-SAADA** pour sa conférence-débat « Laïcité et libertés » ; à notre connaissance, tous les participants ont été enchantés ! malheureusement, ils n'étaient qu'un peu plus d'une centaine...

Suivez et soutenez les manifestations des organisations amies dans notre région:

L'ALPAM (Libres-Penseurs du 06) >>> www.libre-penseur-adlpcf.com

Le Cercle Condorcet du Var Est : <http://cercle-condorcet-var-est.over-blog.fr>
cercle.condorcet.var.est@gmail.com

L'OLM : L'Observatoire Méditerranéen de la Laïcité (Carqueiranne) >>
rene.ghiglione@wanadoo.fr

Le cercle philosophique CLIO : <http://www.clio.asso.fr/>

Le Cercle Condorcet de Nice : cercle-condorcet06@orange.fr **L'OLAM**
Observatoire de la Laïcité du 06 chevalieralexandre3690@neuf.fr

L'association loi 1905 associationloi1905.blogspot.fr >>

Le Planning Familial du Var >> mfpf83@wanadoo.fr

Le Cercle Condorcet « Cœur du Var » >> jgmz83@sfr.fr

La CADAC-Droits des Femmes Place René Cassin, 83300 – Draguignan.

Edito :

« J'ai moins peur des extrémistes religieux que des laïques qui se taisent » disait Charb, dessinateur à Charlie-Hebdo ...

Les laïques que nous sommes n'ont pas envie de se taire ! ils veulent une manifestation nationale appelée par toutes les organisations laïques !

PAS TOUCHE A LA LOI DE 1905 !

Il nous reste 6 à 7 semaines d'ici au 5 décembre, pour que la manifestation appelée par la FNLP seule devienne une manif nationale des laïques et de leurs organisations !

Dès le mois d'avril, le Collectif Laïque Régional et le Comité 1905 ont pris l'initiative de lancer une pétition sur le site mesopinions.com :

Pour une manifestation nationale le 5 décembre à Paris de tous les laïques et de leurs organisations

Cette pétition a pour l'instant recueilli 650 signatures et le soutien de l'ADLPF, de l'association Libres Mariannes, du Comité 1905 de l'Ain, de l'Observatoire Méditerranéen de la Laïcité, des présidents de l'association « Laïcité 2005 » et de l'AFL (CNAFAL) de Saint Etienne, du secrétaire du SNUIPP-FSU 50

Le 3 août, le CREAL 76 (Comité de réflexion et d'action laïque de Seine Maritime) a pour sa part adressé une lettre à la FNLP :

« La fonction d'une telle manifestation est plus de montrer la vitalité (y compris dans sa diversité !) de l'attachement au principe de laïcité que de rechercher un quelconque et illusoire leadership !

« Il n'est pas encore trop tard pour entreprendre les démarches unitaires qui nous semblent nécessaires. La façon dont la laïcité est aujourd'hui accommodée à toutes les sauces appelle à une réaction salutaire. La FNLP a toute légitimité pour y œuvrer mais elle ne peut pas le faire en préemptant cette indispensable manifestation, laissant entendre être seule porteuse de cette légitimité. «

Nous sommes en parfait accord avec cette démarche !

Mais, le 10 août, la FNLP persiste et signe : « La Libre Pensée s'est adressée et s'adresse encore à l'ensemble du mouvement laïque. **Cette manifestation est à l'initiative de la Fédération nationale de la Libre Pensée** et elle est convoquée, à l'occasion du 110e anniversaire de la loi de 1905, pour « **l'abrogation de la loi Debré** ».

La Libre Pensée, (...) se refuse à « *négoier* » un appel commun des associations laïques qui se termine toujours par un texte affadi, parce que basé sur le plus petit dénominateur commun. (...)

La Libre Pensée considère donc plus efficace de demander à toutes les associations laïques (grandes ou petites), à tous les syndicats, à toutes les obédiences maçonniques qui le souhaitent, à tous les partis et organisations politiques qui le veulent, de participer à la manifestation du 5 décembre 2015 **sous la forme et sous les mots d'ordre qui ont leur faveur.**

(...)

ALORS,
pour que toutes les organisations laïques appellent à la
manifestation nationale à Paris le 5 décembre,
signez et faites signer massivement la pétition :

<http://www.mesopinions.com/petition/politique/touche-loi-1995-organisation-manifestation-nationale/14352>

POUR UN ACCUEIL DES REFUGIES DIGNE DE LA REPUBLIQUE !

La laïcité, c'est le respect des droits de l'homme et de la dignité de la personne humaine !

En ce sens nous ne pouvons qu'être effarés, épouvantés, devant le sort fait aux fugitifs, aux réfugiés qu'ils viennent de Syrie, du Moyen-Orient, de Lybie ou d'Afrique !

La déclaration universelle des droits de l'Homme de l'ONU en 1948 est pourtant explicite ! Son Article 14 stipule :1.

Devant la persécution, toute personne a le droit de chercher asile et de bénéficier de l'asile en d'autres pays.

Que l'accueil des réfugiés soit digne de la République, de la France terre d'accueil ! voilà ce que demandent la LDH, la CiMADE et bien d'autres organisations humanitaires, syndicales ou politiques .

mais pendant que des murs se construisent en Europe,

Sarkozy parle de « risque de désintégration de la société », ses amis font semblant de craindre un déluge, et L'église catholique hongroise parle « d'invasion » ! certains propos tenus par des élus de la République dépassent l'imagination et ne suscite que mépris et dégoût ! droite et extrême droite rivalisent pour diviser les plus démunis, La « crise des migrants » est une véritable aubaine pour eux, qui allient le rejet de l'étranger et l'attaque contre l'égalité.

Et le gouvernement prévoit **30 000 réfugiés accueillis en France !** c'est là l'effort surhumain que Valls prévoit pour les 2 ou 3 ans à venir !!!

La République n'est plus ce qu'elle était ! nous le savions déjà ! la chasse aux Roms, la destruction de leurs campements, le traitement de la « jungle » de Calais, la reconduite à la frontière de jeunes isolés etc..., c'était déjà le même mépris pour les droits de l'homme !

C'est pourquoi le Comité 1905 pour sa prochaine Fête de la Laïcité, a choisi le thème : laïcité accueil et intégration en Benjamin STORA et/ou Mourad Boudjellal président du RCT

Pour le respect et l'extension des droits des femmes !

Il est inacceptable que des dizaines de Centres IVG aient été fermés ces dernières années, et qu'on laisse des groupes anti-IVG manifester et organiser régulièrement des prières de rue devant des centres IVG.

Quoi d'étonnant ensuite que L'Eglise de France lance l'offensive contre la campagne gouvernementale rappelant les droits des femmes à l'IVG ??

Le slogan de la campagne «IVG : mon corps, mon choix, mon droit» est dénoncé par la Conférence des évêques de France dans un communiqué qui tient à rappeler son opposition à l'interruption volontaire de grossesse».

- l'observatoire national de la laïcité est un organe gouvernemental placé sous la responsabilité du premier ministre, et il se permet d'attaquer notre Collectif Laïque National !

Fin juillet les responsables des organisations membres du Collectif Laïque National ont reçu personnellement une lettre de JL Bianco !

M. Bianco ne digère pas le rapport annuel du Collectif Laïque National,

M. Bianco reproche aux associations leur « *virulence* », il n'hésite pas à qualifier « *d'erronées* » et « *mensongères* » les positions du « *collectif* » (entre guillemets !) ⁽¹⁾, Il prétend relever dans le rapport du Collectif « *de nombreuses erreurs majeures* » « *dans l'interprétation de la jurisprudence* » des Hautes Juridictions françaises mais il se garde bien de donner des précisions !

Nous le savons, l'ODL n'a pas de revendication ; après avoir fait l'état des lieux, il accepte la situation et même des reculs supplémentaires, et il se contente d'informer ! il ne peut donc pas admettre, que notre collectif national ne se contente pas comme lui du statu quo et mette en avant des revendications laïques !

je ne prendrai qu'un exemple celui des parents accompagnateurs de sorties scolaires....

En usant de la confusion volontaire et coupable entretenue dans cette affaire entre « espace civil » et « sphère de l'école publique », L'ONDL, en octobre dernier, a pris position contre la circulaire Chatel et le conseil d'Etat, et a soutenu la position anti-laïque de la ministre : « dès lors que les mamans ne sont pas soumises à la neutralité religieuse, comme l'indique le Conseil d'État, l'acceptation de leur présence aux sorties scolaires doit être la règle et le refus l'exception. » ».

C'est un cadeau offert aux intégristes de toute chapelle, qui cherchent patiemment à grignoter la laïcité, notamment en s'attaquant à l'école !

Les responsables de l'*Observatoire (gouvernemental) de la Laïcité* ont visiblement du mal à tolérer que beaucoup d'associations laïques contestent leurs positions, qui masquent systématiquement les problèmes, ou justifient des « *accommodements (dé)raisonnables* » des pouvoirs publics avec les cultes. Osons le dire : en matière de défense et de promotion de la laïcité, l'ONDL n'est pas une référence. Il lui faut accepter le débat républicain.

l'école publique doit développer chez les élèves l'esprit critique et la faculté de jugement ! il faut redonner à l'école, et bien plus encore qu'autrefois, sa vraie fonction républicaine, qui est de former le citoyen libre et critique comme le proposait Condorcet.

Ce n'est évidemment pas cela l'objectif quand, pour le 25 septembre, le ministère permet aux établissements E. LECLERC de réitérer leur opération "*Nettoyons la Nature*". il s'agit d'une formidable et très efficace action de communication. Pour le prix de quelques gants et sacs poubelle le groupe réussit, le temps d'une journée, à faire endosser aux élèves des gilets tagués de son logo. Cette action, loin d'être une opération citoyenne est surtout une formidable opération de propagande commerciale.

Là encore on assiste à une véritable capitulation des responsables qui oublient ou ne savent pas ce qu'est la laïcité !

Halte aux mensonges ! Où sont les 60 000 postes promis lors des présidentielles ?

Sarkozy a supprimé 80 000 postes. Hollande a promis de créer 60 000 postes. En toute hypothèse, il en manquerait déjà 20 000 alors que le nombre d'élèves aura augmenté. La ministre parle de « *35 200 postes créés* ». Qu'en est-il ? dans ce total, il y a 24 300 postes de professeurs de l'enseignement primaire et secondaire.

En fait ce ne sont pas des professeurs titulaires. Ils sont stagiaires. Admettons par principe qu'il y ait 100 % d'admis à la fin du stage. Ils seraient alors tous professeurs. Est-ce que cela fera 24 300 professeurs de plus devant les élèves ? Non. Parce que chaque année il y a des départs à la retraite. Combien ? 17 000 l'an passé. Si l'on fait la soustraction on voit que 24 300 – 17 000 laisse un solde positif de 7300.

Le ministère lui-même dit qu'il y a eu 4130 créations de postes. Pas un de plus. Tout le monde peut aller vérifier ! Ce qui n'a rien à voir avec les 35 200 annoncés ! si l'on ajoute sans discussion les 4100 du ministère plus les 7300 qui resteraient après remplacement de départ en retraite. On voit que dans le meilleur des cas, il y aura à terme 11 430 professeurs de plus. Pas 24 300 et encore moins 35 200 ! et ce n'est pas fini ! En effet en 2016, il y aura 13 000 départs de plus à la retraite chez les professeurs. Pour rester dans le raisonnement précédent, il faudrait qu'il y ait donc 13 000 stagiaires recrutés cette année, en 2015 ! C'est-à-dire qu'il faudrait embaucher en un an la moitié des embauches faites en trois ans de mandat ! Après quoi il n'y aurait pourtant toujours pas un professeur de plus devant les élèves ! Et la qualité d'encadrement des jeunes continuera à baisser. En effet si le nombre des professeurs diminue, le nombre des élèves, lui, augmente ! Il y en a 54 000 de plus cette année ! Dans ces conditions, il y a plus d'élèves par enseignant aujourd'hui qu'en 2005 en primaire et dans le secondaire !

La ministre ment ! elle prétend que ses fameux 24 300 stagiaires sont des emplois « temps plein ». Budgétairement c'est vrai. Sur le terrain c'est faux. En effet les stagiaires ne font que 50 % du temps devant les élèves puisqu'ils sont eux-mêmes en formation ! Autrement dit, les 24 300 ne font que 12 150 équivalent temps plein. CQFD

Suppression des menus de substitution dans les cantines scolaires

communiqué de la FCPE

« Après Sargé-lès-Le Mans, Perpignan, c'est au tour de Chalon-sur-Saône de supprimer le menu de substitution sans porc dans ses cantines. Exclure les enfants ne doit pas devenir la nouvelle mesure à la mode !

Face à ces nouveaux règlements municipaux, la FCPE rappelle que l'école de la République est l'école de tous les enfants . En conséquence, les restaurants scolaires doivent proposer un repas pour que tous les enfants quels que soient leurs origines, leur culture, leur goût, puissent se restaurer à leur faim et de façon équilibrée.

La FCPE demande donc aux municipalités de veiller à la diversité des plats proposés sur un même repas.

Brandir l'étendard de la laïcité pour exclure et stigmatiser des enfants de la restauration scolaire, et donc de l'école, est inacceptable. »

À LIRE :

« **ABC de la laïcité** » sous la direction d'Eddy KHALDI Editeur : Demopolis (27 €)

Nous sommes là pour vous informer, mais aussi pour vous aider, si vous rencontrez un problème, et pour aller en justice, si nécessaire, pour faire respecter les lois laïques.

Mais nous avons besoin de vous !

N'hésitez pas à nous contacter, à nous transmettre informations, questions, propositions, demandes de soutien et d'intervention pour mener le combat indispensable pour l'unité !

Laiques, retrouvons-nous dans le Comité 1905 ! Tarif de l'adhésion : 15€
- étudiants : 10 € -